

## Editorial

# ¿Coincidencia? El Tren de Aragua en Viña, la agenda de la delincuencia, inicio de campaña y caída de Hermosilla

**E**l pasado martes 20 de agosto Puranoticia.cl publicaba un estudio desarrollado por la Fiscalía Nacional que posicionó a Valparaíso como la tercera región con mayor cantidad de víctimas de homicidios consumados en Chile con un 11% solo por detrás de la Región Metropolitana Centro Norte y la Metropolitana Sur.

Uno de los datos más preocupantes que arrojó el estudio de la Fiscalía Nacional fue que **Viña del Mar ocupa el cuarto puesto a nivel país dentro de las comunas con las más altas frecuencias de víctimas de homicidios consumados, con 34 durante 2023.**

Al realizar un análisis de las víctimas de homicidio en contexto de crimen organizado, si se observan las comunas donde se encuentran los mayores porcentajes de este tipo de homicidios respecto del total, **la comuna de Quilpué es donde existe el más alto porcentaje a nivel nacional, con un 75%, equivalente a un total de 6 asesinatos durante el año pasado.**

Tres días después, el pasado viernes 23 de Agosto la Fiscal Regional Claudia Perivancich accedió a una entrevista con Puranoticia.cl en la entregó detalles de como están trabajando justamente para abordar

el recrudescimiento de los delitos en la zona y **contó cómo la carga de causas de este tipo que ven en tribunales los tiene "muy exigidos" y reconoció que hace falta más dotación de equipos especializados de las policías y que la coordinación sea "más fina".**

**Pero también la Fiscal Regional fue clara en asegurar que, por ejemplo, las cifras de Quilpué van directamente relacionadas con el número de eventos.** Los datos de aquel estudio mostraban que el año 2023 el 75% de los homicidios estarían vinculados al crimen organizado "de acuerdo también a nuestros propios análisis, pero eso es un dato que varía mucho según el número de eventos de los que estamos hablando. Porque, por ejemplo, ese dato es del año 2023, y cuando nosotros miramos el primer trimestre de este año 2024, resulta que ese 75% ya se nos redujo a un 25%, entonces, son fotos también parciales, el número no era demasiado alto", dijo Perivancich.

Si sumamos esas declaraciones y lo asociamos a que este jueves cayó un brazo del Tren de Aragua en Viña del Mar que operaba también en otros puntos de la región quiere decir que **al menos por un tiempo las cosas deberían estar más en calma en la región.**

**El mismo informe de la Fiscalía, pese a que mostraba números alarmantes ya comparados con el año anterior, eran más bajos.** En términos de tasa, el 2023 hubo 6,3 víctimas de homicidios consumados cada 100 mil habitantes, lo que representa un descenso de 6% respecto a 2022, donde la tasa se elevó a 6,7.

Pese a que no tenemos números del 2024, ya con el adelanto entregado por la Fiscal Regional del comparativo de Quilpué por homicidios vinculados al crimen organizado y a la caída justamente de 34 personas que fueron detenidas en Viña, Villa Alemana y Limache habrá que esperar a ver qué sucede en los próximos días y semanas, y **si los homicidios comienzan a bajar en la región.**

Será bueno saber también qué hechos delictuales de lo que hemos sido testigos en los últimos meses serán asignados a este brazo del Tren de Aragua capturado por esta operación de la PDI y la Fiscalía y **ver el origen real de los 12 per-**

**sonajes que fueron presentados como líderes por la autoridad.**

**Una buena señal y publicitada maniobra de las policías, a un día de la caída de Hermosilla, el abogado "más poderoso" con Boric celebrando desde las tribunas, con una agenda de seguridad que se toma todos los discursos de campaña y un exitoso operativo dado a conocer sólo 24 horas después de iniciado el tiempo de propaganda son hechos que si uno fuera mal pensado podría decir que hasta podrían estar diseñados para ocurrir justo en estas fechas, pero sabemos que sólo es una buena y positiva coincidencia. Y en cualquier caso, esperamos que estas coincidencias sigan, aunque sea en campaña, porque si en estos meses se siguen desbaratando bandas criminales, al final del día, los habitantes de nuestra región estarán más a salvo. Eso sí, estaremos atentos a ver qué pasa después de las elecciones, también.**

